

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2013

CAMBIAR EL MODELO SERÍA UN PARTEAGUAS ELECTORAL: NACIF

Benito Nacif, consejero presidente provisional del Instituto Federal Electoral (IFE), sostuvo que es probable que la situación por la que atraviesa la institución sea el costo que se tiene que pagar para avanzar en una etapa fundacional que transforme el modelo electoral mexicano a semejanza de otros Estados federados. Sin embargo, se dijo convencido de la necesidad de que este periodo sea lo más corto posible, en beneficio del organismo y en contra del interés personal. Precisó que la posible creación de un Instituto Nacional de Elecciones (INE) es una decisión de enorme trascendencia para el futuro de México, pues “es un cambio de modelo, una decisión fundacional, que podría ser un parteaguas en lo electoral”. En entrevista, al referirse al informe de la empresa Deloitte, el consejero presidente afirmó: “Tenemos un diagnóstico muy completo y crítico de la institución, pero esa es la razón por la que contratas un estudio de esta naturaleza. No lo contratas para que te digan que vas muy bien, porque el trabajo de la consultoría es ayudarnos a entender nuestros problemas”. Agregó que la empresa no sólo ofrece el análisis, “sino que plantea escenarios de solución a mediano y largo plazo. Lo han construido de tal manera que constituye un menú de opciones para órganos de toma de decisiones y se pueda escoger lo que se considere más idóneo para el IFE; a esa parte no hemos llegado porque no estamos completos, pero es una discusión que tenemos que dar”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 6, ALONSO URRUTIA)

PREVÉN CONSEJEROS DEL IFE CUMPLIR CON TODOS LOS ASUNTOS PENDIENTES

Luego de que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) quedó incompleto, los cuatro consejeros que continúan su mandato se encuentran tranquilos y desarrollando un cronograma de actividades que les permita cumplir con la totalidad de obligaciones, aseguró Marco Antonio Baños Martínez. Explicó que junto con los consejeros Benito Nacif, María Marván y Lorenzo Córdova revisaron, en privado, la agenda que deberán cumplir los próximos meses. También informó que los cuatro consejeros comenzaron a reunirse con la estructura del Instituto para distribuir de la mejor manera las responsabilidades de conducción interna, así como para mantener las mejores relaciones interinstitucionales. Baños Martínez se mostró satisfecho ante la disposición que ha mostrado toda la estructura para superar la ausencia de cinco de los nueve consejeros electorales y aseguró que se mantienen en espera de que la Cámara de Diputados concluya con la integración del Consejo General. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 10, CAROLINA RIVERA)

BAJA CALIFORNIA

PROMETE VEGA DE LAMADRID GESTIÓN AUSTERA

Francisco Vega de Lamadrid rindió protesta como gobernador de Baja California y, en su primer discurso, aseguró que como medida de austeridad se acabarán los excesos y privilegios en la nómina del estado. Además, anunció la creación de una Lotería estatal para apoyar la educación y la prevención social, así como una tarjeta en la que serán depositados los subsidios y apoyos sociales del gobierno estatal a las familias más necesitadas. El formato de la toma de protesta del nuevo gobernador bajacaliforniano fue modificado por Vega de Lamadrid, quien dio a conocer su plan de trabajo y, por primera vez, no hubo posturas de las fracciones partidistas del Congreso local. A la toma de protesta asistieron Gustavo Madero, líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN); Guillermo Padrés Elías, gobernador de Sonora; Josefina Vázquez Mota, ex candidata presidencial panista, así como los senadores Ernesto Ruffo Appel y Ernesto Cordero. Sin embargo, no hubo presencia de dirigentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), con el que el blanquiazul se alió en la campaña electoral. (REFORMA, ESTADOS, P. 19, ALINE CORPUS)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2013

DISTRITO FEDERAL

FONDO DE CAPITALIDAD NO ESTÁ CONDICIONADO: PRD

Raúl Flores García, dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Distrito Federal, aseguró que Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno, tiene claro que los recursos para el fondo de capitalidad “no son moneda de cambio” ni comprometen al sol azteca a votar a favor de la reforma constitucional en materia energética enviada por el Ejecutivo federal. “En el caso de la reforma energética, Mancera ha sido muy enfático en que él está por apoyar la propuesta del PRD y en que no se ceda en este terreno”, dijo. Flores García advirtió que el funcionamiento y finanzas de la ciudad estarían en riesgo sin los recursos del citado fondo. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 4, ELENA MICHEL)

MICHOACÁN

OFRECE VALLEJO DIÁLOGO ABIERTO CON POLICÍA CIVIL

Fausto Vallejo Figueroa, gobernador de Michoacán, anunció que sostendrá un dialogo con las autodefensas “siempre y cuando sea transparente, abierto y pacífico”. Sin dar fecha del encuentro, añadió: “no será tan fácil. Me reuniré con ellos siempre y cuando demuestren que hay una verdadera ausencia de seguridad en esas zonas; la revisión de que sus demandas sean auténticas inquietudes ciudadanas, y haremos una minuciosa investigación de cada uno de los antecedentes penales de quienes conforman estos grupos”. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 12, DALIA MARTÍNEZ)

NUEVO LEÓN

LIGAN AL PRI CON DESPENSAS EN NUEVO LEÓN

Líderes de partidos políticos y representantes de organismos ciudadanos afirmaron que el hecho de que el gobierno de Nuevo León, encabezado por Rodrigo Medina, haya cuadruplicado la compra de despensas en 2012 comprueba el uso electoral que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Enrique Peña Nieto, entonces candidato presidencial, dieron a los recursos públicos durante ese año. Gustavo Madero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), recordó que el año pasado su partido denunció que Peña Nieto ganó debido a un gasto excesivo e irregular. Señaló que el caso de las despensas en Nuevo León es una oportunidad para “no quitar el dedo sobre el renglón” y exigir aclarar el financiamiento electoral de 2012. Eduardo Arguijo, líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local, sostuvo que el gasto no se ejerció en despensas y se destinó a las campañas del PRI en el estado y en el país. Por su parte, Gilberto Marcos, presidente de la Federación de Colonias Metropolitanas (Fedeco), y Ángel Quintanilla, representante de Vertebra Nuevo León, coincidieron en que queda al descubierto que había una intención electoral en el reparto de los apoyos y pidieron que se investigue a fondo. (REFORMA, ESTADOS, P. 20, PERLA MARTÍNEZ, MIRNA RAMOS Y ALINE CORPUS)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2013

PROMUEVE TEPJF LA CULTURA DEMOCRÁTICA ENTRE LA NIÑEZ VERACRUZANA

La Ludoteca Móvil del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que inició su recorrido en la Sala Superior de este organismo, llegó a Xalapa, Veracruz, donde fomentará el aprendizaje de valores, derechos, obligaciones y principios democráticos entre la niñez. En el evento, los jugadores del equipo de basquetbol "Halcones de Xalapa" fueron los invitados de honor y, junto con "Bob Esponja" y "Dora la Exploradora", invitaron a los niños a divertirse en la Ludoteca y a practicar algún deporte. Adín De León Gálvez, magistrado presidente de la Sala Regional Xalapa del TEPJF, indicó que el objetivo es explicar a los niños en qué consiste la democracia y los derechos relacionados con ella, pues no sólo se trata de acudir a las urnas el día de las elecciones. "Hoy, la democracia es una realidad, la manera en la que se realizan las elecciones en nuestro país no está sujeta a cuestionamiento alguno, tenemos instituciones confiables, instituciones sólidas y sin duda alguna se respira un ambiente de confianza en torno a los resultados de las elecciones", precisó. Acompañado de los magistrados Octavio Ramos Ramos y Juan Manuel Sánchez Macías, dio el banderazo de salida a la Ludoteca Móvil, que permanecerá en Veracruz hasta el 6 de noviembre y recorrerá varios puntos de la entidad. Al término del evento, los integrantes del equipo deportivo convivieron con los asistentes, tomándose fotografías y firmando autógrafos. (EL GOLFO.INFO, ALEJANDRO GARCÍA; VERACRUZANOS.INFO, REDACCIÓN)

TIENE TEPJF HASTA EL 31 DE DICIEMBRE PARA RESOLVER IMPUGNACIONES

La Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tiene hasta el 31 de diciembre para resolver todos los asuntos derivados del proceso electoral del pasado 7 de julio. En entrevista, luego de dar el banderazo de salida a la Ludoteca Móvil del máximo Tribunal del país en materia comicial, Adín De León Gálvez, magistrado presidente de la instancia regional jurisdiccional, reveló que aún tienen 32 impugnaciones por resolver, relativas a la elección de presidentes municipales. Preciso que, por el momento, los Magistrados están en el proceso de análisis de los elementos presentados por los inconformes. Por otra parte, hizo un llamado a los legisladores locales que entrarán en funciones la próxima semana a que organicen foros y consultas con respecto a la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE), "para saber si la creación de éste puede ser un atentado contra la democracia", comentó. (EL GOLFO.INFO, REDACCIÓN)

VULNERA A LA DEMOCRACIA PASIVIDAD EN NOMBRAMIENTO DE CONSEJEROS DEL IFE: NUEVA ALIANZA

Nueva Alianza lamentó que se mantenga detenido el proceso de selección de los nuevos integrantes del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), al considerar que esto lastima a la nación y vulnera a la democracia, pese al extendido reclamo de la sociedad y a los señalamientos puntuales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que la Cámara de Diputados solucione este vacío. A través de un comunicado, el partido político celebró el acuerdo al que llegaron los consejeros que se mantienen en funciones para hacer temporal y rotativa la presidencia del Consejo General, así como las declaraciones de Benito Nacif, presidente de ese órgano comicial, en el sentido de que el mecanismo aprobado no se traducirá en parálisis ni vacío de autoridad. En este sentido, reconoció que los cuatro consejeros en activo, ante la pasividad de la Cámara baja para designar a los faltantes, tuvieron que construir un mecanismo sui generis, que permita al IFE transitar en condiciones de estabilidad en los próximos meses. Agregó que el grupo parlamentario de Nueva Alianza continuará insistiendo para que los partidos asuman sus responsabilidades y faciliten el camino hacia el correcto funcionamiento del Instituto comicial. (RADIO FÓRMULA.COM, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2013

PAN ALISTA REGLAMENTOS INTERNOS PARA ELEGIR LÍDER

El Partido Acción Nacional (PAN) tiene casi listos los reglamentos internos para fijar los alcances y lineamientos de la contienda interna por su dirigencia nacional. Alfredo Rivadeneyra, diputado federal y coordinador de la Comisión de Reglamentos del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), informó que la elección por la presidencia del partido será muy similar a la que se aplica para la selección de su candidato presidencial; es decir, se prevé que sea en un solo día la jornada electoral y que se instalen casillas en todas las entidades del país, para que los más de 220 mil militantes puedan acudir a votar. "Va a ser un formato similar al de la jornada electoral, sin que haya una acreditación previa, con un derecho universal de todos los militantes que estén inscritos en el padrón y que tendrán derecho a votar. Se establecerá una lista nominal previa para que todos revisen si están, y el día de la elección se instalarán a lo largo y ancho del país", comentó. Aseguró que en la sesión del CEN panista del 11 de noviembre próximo, se estarán presentando los primeros avances de los reglamentos "armonizados" con las reformas del Estatuto y se explorará, primero, la fecha de la elección del Consejo Nacional del albiazul, que ya lleva más de cinco meses de retraso, para dar paso a la elección interna del dirigente nacional del partido. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, HORACIO JIMÉNEZ Y ARIADNA GARCÍA)

REFORMAS NO DERIVAN DE CAPRICHOS: PEÑA NIETO

Enrique Peña Nieto, presidente de México, aseguró que las reformas estructurales que impulsa su gobierno no derivan de una actitud unilateral o caprichosa, y felicitó al Congreso por la aprobación de la reforma hacendaria. Al inaugurar las obras de mejoramiento del puerto de Manzanillo, Colima, el jefe del Ejecutivo federal llamó a los sectores en los que hay resistencias a revisar y a analizar a fondo "el alcance y el espíritu de las reformas que estamos impulsando". Peña Nieto manifestó que más allá de las diferencias que fueron debatidas en la reforma hacendaria, lo que es digno de destacarse son los beneficios que traerá a México. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, REDACCIÓN)

REFORMA FISCAL, CON SENTIDO SOCIAL: SHCP

Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), afirmó que la reforma hacendaria aprobada por el Congreso de la Unión es "eminente social". El funcionario federal dijo que los cambios son justos y equitativos, pues destinan recursos a rubros como la educación, seguro de desempleo y la pensión universal. En entrevista, aseguró que la procedencia de los recursos para cubrir estos rubros se obtendrán, "fundamentalmente, eliminando privilegios, cerrando las oportunidades de evasión y pidiendo un mayor esfuerzo a quienes lo pueden hacer". Videgaray también aseguró que el gobierno federal está preparado para defender la reforma hacendaria ante una posible "lluvia de amparos" de empresas inconformes por los nuevos impuestos. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1, JORGE RAMOS)

ANUNCIA EL PRI MÁS ALIANZAS

Luego de aprobados el paquete fiscal y la Ley de Ingresos 2014, frente a las reformas pendientes, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) seguirá haciendo alianzas y buscará acuerdos con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el resto de las fuerzas políticas, afirmó Emilio Gamboa Patrón, coordinador priísta en el Senado de la República. Al hacer su balance sobre el trabajo del Legislativo en el rubro fiscal, el dirigente de los senadores del tricolor hizo un reconocimiento a sus 127 colegas. Dijo que en esta labor en la Cámara alta "se transitó con libertad y fortaleciendo la democracia", y en este momento "ya tenemos todo el paquete hacendario que presentó el presidente Enrique Peña Nieto para el año 2014". Gamboa Patrón calificó de "falta de respeto" la intentona de los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) por descalificar la sociedad entre priístas y perredistas en el paquete tributario, e incluso recordó al blanquiazul que la intención de la mayoría tricolor fue hacer alianzas con todos los grupos parlamentarios, pero "el único grupo que se salió fue el PAN; en esto estuvo aquí el PT, estuvo el Verde Ecologista, estuvo el PRD y el PRI", sostuvo. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, JAIME CONTRERAS SALCEDO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2013

MÉXICO CONDONA A CUBA 340 MILLONES DE DÓLARES

Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), informó que el gobierno de México eximirá a Cuba del pago de 70% de un adeudo por 487 millones de dólares. El funcionario federal dio a conocer que dicha deuda es producto de un crédito que el gobierno cubano contrajo con el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) hace casi 15 años y precisó que Cuba pagará el restante 30% en un plazo de 10 años. Además, en el marco de la visita de trabajo que realizó a México Bruno Rodríguez Parrilla, ministro de Asuntos Exteriores cubano, ambos países adoptaron distintos instrumentos que fortalecen el marco jurídico que fundamenta la relación bilateral, entre ellos la ampliación de la línea de crédito para mayor comercio e inversión, así como un tratado sobre extradición. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, REDACCIÓN)

GASTAN MILLONADA EN EX PRESIDENTES

Los ex presidentes de México son una carga millonaria para el erario, que debe destinar recursos para pensiones vitalicias, personal de seguridad y su equipo de colaboradores. En 2013 fueron asignados 10 millones 970 mil pesos para cubrir las pensiones de los ex mandatarios. Además, se destinaron otros 29 millones 770 mil pesos para el "personal de apoyo" de Felipe Calderón Hinojosa, Vicente Fox Quesada, Ernesto Zedillo Ponce de León, Carlos Salinas de Gortari y Luis Echeverría Álvarez. Esa cantidad no incluye prestaciones ni el monto que se eroga por concepto de decenas de elementos del Estado Mayor Presidencial que los vigilan a ellos y a sus familiares. A través de una solicitud de información formulada a la Presidencia de la República, el periódico Reforma tuvo acceso a los datos sobre el millonario presupuesto asignado a los ex mandatarios. Calderón Hinojosa, Fox Quesada y Echeverría Álvarez tienen un ingreso bruto mensual de 205 mil 122 pesos por concepto de pensión; es decir, 2.46 millones de pesos al año. Zedillo Ponce de León y Salinas de Gortari renunciaron a esa pensión; sin embargo, sí ejercen un presupuesto para su personal de apoyo. En un análisis del gasto, Calderón Hinojosa resulta el ex presidente más caro para el país, pues, además de su pensión, tiene una nómina de 19 personas a su servicio, aunque él vive actualmente en Estados Unidos. La Presidencia eroga mensualmente 812 mil 547 pesos, 9.75 millones de pesos al año, para los colaboradores del panista. El segundo puesto es ocupado por Fox Quesada, quien tiene a su servicio una nómina de 20 personas, quienes cobran mensualmente 471 mil 724 pesos. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, ANABEL HERNÁNDEZ)

BUSCAN DIPUTADOS AJUSTAR CÓDIGO DE ÉTICA

Una amonestación, disminución de la dieta o remoción de las comisiones a las que pertenece, son las sanciones a las que se puede hacer acreedor un diputado federal que no guarde el debido respeto y compostura en el Pleno de San Lázaro y fuera de él, según establece un documento que se debate en la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias de la Cámara de Diputados. Según la recopilación de iniciativas y propuestas, se cabildea la posibilidad de que a un legislador de esa instancia se le pueda quitar de uno a cinco días de su dieta mensual cuando en un mismo periodo de sesiones acumule dos o más amonestaciones, se haya conducido con violencia en el desarrollo de una sesión o falte injustificadamente a cualquier sesión o reunión legislativa. Diputados de las tres principales fuerzas políticas mostraron su disposición para analizar la iniciativa y aseguraron que hacen falta mayores reglas en algunos aspectos, siempre y cuando no se viole la libertad de expresión de los legisladores. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, HORACIO JIMÉNEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2013

PEMEX NO CONSTRUIRÁ REFINERÍA EN TULA

Petróleos Mexicanos (Pemex) descartó de su Plan de Negocios 2014-2018 la construcción de la nueva refinería de Tula, Hidalgo. En el escrito presentado y avalado por el Consejo de Administración que dirige Pedro Joaquín Coldwell, titular de la Secretaría de Energía (Sener), que sienta las bases del trabajo que realizará la empresa en los próximos cinco años, se argumenta que con o sin reforma en la materia, se descartó la construcción del complejo, cuyo costo se evaluó en 10 mil millones de dólares, por recursos limitados y asignación a proyectos más rentables. Incluso, no desecha la posibilidad de salir al extranjero a comprar infraestructura de refinación. En el documento, Pemex reconoce que durante la planeación y diseño del proyecto se han ido presentando retrasos no previsibles como la entrega de terrenos, prevista para 2008, y que fue de más de un año. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1, NOÉ CRUZ SERRANO)

GÉNEROS DE OPINIÓN

LA TREMENDA CORTE ABSUELVE AL LOBO/ RAÚL TORRES SALMERÓN

El autor comentó, respecto de la impartición de justicia en México, que “aquella definición de darle a cada quien lo que le corresponde, no se administra en muchas ocasiones, desde la Suprema Corte de Justicia de la Nación, pasando por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla hasta el Tribunal Estatal Electoral de Puebla. Ahí están los casos de la francesa Florence Cassez, de los generales acusados de narcotraficantes y del profesor Alberto Patishtán; los casos de famosos testigos protegidos que mienten a la primera oportunidad; la acusación por daño moral en contra de dos periodistas poblanos; la sentencia de la juez Décimo Civil en contra de Manuel Bartlett; la anulación de comicios en Lara Grajales y Cuyoaco; la insistencia del TEPJF en solicitar al Instituto Electoral del estado un castigo mayor y ejemplar para el sujeto apodado ‘El Tony’ de apellido Gali por actos anticipados de campaña y de quien se dice ganó la elección del municipio de Puebla, y la renuencia de hacerlo”. (E-CONSULTA, RAÚL TORRES SALMERÓN)